

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Viérnes 29 de

Octubre de 1802.



San Narciso, Obispo y Mártir. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de nuestra Señora de Bethlehem: se reserva á las cinco y media. = Hoy es Fiesta de precepto con obligacion de oír Misa antes ó despues de las labores.

Sale el sol á las 6 h. 45 m.; y se pone á las 5 h. 14 m. Hoy es el 3 de la luna: sale á las 9 h. 59 m. de la mañana; y se pone á las 7 h. 20 m. de la tarde: pasa por el meridiano á las 2 h. 16 m. de la tarde. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 43 m. 55 s.

Dia 27.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	10 grad.	9 27 p 7 l.	N. O. nubes.
A las 2 de la tarde.	12	8 27 8 5	O. S. O. idem.
A las 11 de la noche.	10	2 27 9 3	S. O. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Relacion de la Máscara Real que se hizo al paso de SS. MM. por la ciudad de Gerona.

La Señora Reyna Doña Juana de Aragon, y el Serenísimo Señor Príncipe Don Fernando, su Hijo, defendidos por la fidelidad, valor y constancia de los Gerundenses.

En el año de 1462, reynando en Aragon el Señor Rey Don Juan el segundo, la Señora Reyna Doña Juana, su esposa, y el Príncipe Don Fernando, su hijo, se refugiaron á esta ciudad, huyendo de sus enemigos, en la que fueron recibidos con todo amor de sus fidelísimos vasallos los jurados y ciudadanos de Gerona, que ofrecieron todos unánimemente sacrificar sus haciendas y vidas en su defensa.

Dentro pocos dias fueron sitiados por un numeroso ejército que entró en la ciudad, y fué preciso retirar á S. M. y A. en la torre de Gironella; y en esta crítica situacion, rehaciéndose los Gerundenses, pelearon con tal valor, que obligaron al enemigo á retirarse con mucha pérdida, consiguiendo la gloria de poner á salvo á sus amados Reyna y Príncipe, de lo que desayrado el enemigo, volvió de nuevo á

situar la ciudad ; mas fué tanta la constancia de los Gerundenses, que escaseandoles las provisiones de voca , resolvieron echar fuera los viejos , niños y mugeres , padres , madres , esposas é hijos que no eran útiles para la defensa ; de suerte que al reparar el enemigo tan gloriosa resolucio , desesperó de poderla rendir , y levantó el sitio, quedando ayrosa y triunfante la constancia de la ciudad en obsequio de sus Soberanos , de lo que se dió por muy servido el Señor Rey Don Juan segundo , y le manifestó su agradecimiento en sus cartas de 6 y 28 de Mayo de 1462 y 13 de Febrero de 1463 , diciendo en la segunda que habian imitado los Gerundenses el exemplo de sus predecesores , los quales siempre habian sido leales y fidelísimos á la Corona Real de Aragon , y no se hallaba que jamas hubiesen faltado á estas obligaciones.

COMITIVA.

Comienza por Gerion , que fué el fundador de Gerona , acompañado de dos de sus oficiales en representacion de la ciudad , y alusion á la torre Gironella , llamada de su nombre.

Siguen seis Parejas de prisioneros del ejército enemigo , que Gerona sugetó en tan gloriosa accion.

Diez y seis Parejas de Gerundenses guerreros , que con palmas en las manos , y festivos bayles , celebran la victoria.

Tres Parejas de hombres viejos , niños y mugeres , que representan la infelicidad y miseria que sufrieron quando se les echó de la ciudad para no ser gravosos á la defensa.

Los quatro Jurados de Gerona , con sus Maceros ó Vergueros, que se complacen en la satisfaccion de haber desempeñado su ofrecimiento , de sacrificar sus haciendas y vidas antes que abandonar á sus augustos Reyna y Príncipe.

Concluye por último la funcion un Carro Triunfal ricamente adornado , en cuyo pescante va la Fama publicando accion tan heroica , y en su recinto la Señora Reyna Doña Juana y el Señor Príncipe hereditario Don Fernando , inmediatos á la torre Gironella , rodeada de trofeos Militares , que tuvo el honor y felicidad de ser su amparo y refugio ; acompañando la comitiva una comparsa de músicos y volantes.

La ciudad de Gerona omitiendo alegorías fabulosas , en este dia verdaderamente grande , en que tiene la gloria de verse honrada con la Real presencia de SS. MM. y AA. , les presenta un hecho heroico de sus mayores , en cuya imitacion persevera y perseverará constante , esperando será este un obsequio agradable á sus Soberanos.

AVISOS.

REAL LOTERÍA. El próximo Martes , dia 2 de Noviembre , á las nueve de la noche , se cierra la admision de Juegos para la Extraccion que se debe sortear en Madrid el dia 16 del mismo mes.

Queda señalado por el Rey nuestro Señor (que Dios guarde) permitiéndolo el tiempo y el viento , el Domingo próximo por la tarde,
pa-

SUPLEMENTO

DEL DIARIO DE BARCELONA,

DEL DIA 29 DE OCTUBRE DE 1802.

Grabados. Retratos de SS. MM. augustas y Señor Príncipe de Asturias, Infanta de España y Princesa de las dos Sicilias. Véndense á dos reales de vellon en la librería de Antonio Suarez, calle de la Paja, y en la de Agustin Roca, delante de la Cárcel.

Avisos. Se desearia saber el paradero del patron Juan Domenech, para conferirse con él cierto sugeto de la presente ciudad, del qual darán razon en la misma casa de este Diario.

Un Matrimonio desea encontrar uno ó dos señores, se les dará de comer, quarto alba ado y les cuidará: vive en la calle de los capellanes, á tres puertas del beco de la Parra.

Se desea saber el paradero del señor Joseph Christian, practicante cirujano, el que se servirá conferirse en casa de este Diario, para comunicarle un asunto que le interesa.

Qualquiera persona que tuviese los tomos de Aritmética y Geometría de D. Benito Bails, y quisiese venderlos juntos ó separados, acuda á la casa de este Periódico, y diga el precio y como los quiere vender, que darán razon de quien los necesita.

En distintos Diarios se dixo, como en la calle den Fonollá, en el quarto segundo de la casa de la señora pubilla Serra, cerca de la fuente de dicha calle, venden unos Polvos á una peseta el papel, que curan radicalmente de callos, clavos en los pies, vulgo ulls de poll, con la aplicacion de algunos dias, y sin

otra diligencia, curará qualquiera enteramente, como consta del certificado de su aprobacion, y de los muchísimos curados, como lo hará ver á quien quiera el compositor de dichos polvos.

Se necesita un Quarto para uno ó dos hombres solos, acudirán en casa de Salvador Pal, zapatero, núm. 18, calle de la Merced.

Si en el gremio de Galoneros, hay algun maestro que tenga un Quarto capaz y claro para alquilar á un mancebo del mismo gremio: Joseph Manent, maestro de dicho officio, que vive encima de las vueltas de Junqueras, al segundo piso, dará razon del tal sugeto, y hallará quien le abone.

Ventas. Qualquiera que quiera comprar ó acensar una casa, sita en la calle de la Platería, acudirá en el officio de D. Raymundo Cortés, Escribano mayor del ilustre señor Corregidor de la presente ciudad, donde se les dará razon.

Quien necesite ó quiera comprar una partida de Palo gateado, acuda al espartero de la plaza del Angel llamado Miguel Roque, que le dirá quien le tiene para vender.

En la tienda de Rafael Ingles, revendedor, en el Borne, baxo del puente del Palacio, se venden Salchichas trabajadas de lomos, con especie fina: Chorizos como los de Extremadura: Moreillas con cebolla; Lomo en adobo; y Morcillas ó Botifarras á la catalana.

Ma-

Mariano Guilló y Bou , cerrajero del Regomí , tiene para vender un Cerrojo muy particular , y una Llave muy buena , hecha en Lóndres.

En casa de Francisco Gotanegra , se hace buen año y mercado de Queso de Cerdeña , á 34 9 ds. la libra , en la orilla del Rêch , cerca de la Pescadería : véndese á piezas.

Qualquiera que quiera comprar un Caraba de quatro ruedas , muy bien aparejado , que acuda en casa de Joseph Estruch , atunero , calle den Caldes.

Quien quisiere comprar una Cómoda de nogal vieja , pero bien tratada , acudirán en Sarriá , en casa del sastre Juan Amigó , á la entrada del pueblo.

Qualquiera que quiera comprar Rosarios , Cruces , Saleros , Cofrecitos , Manos y demas cositas de sal cristalina , se vende á precio cómodo en la calle de los Ciegos , delante S. Cucufate , casa núm. 44.

En la tienda de Joseph Bardia , mediero , que vive en la plaza Nueva , se vende Algodón de bordar , fino , á precio equitativo.

Qualquiera que quiera entender en la compra de una Barca de palangre , de dos años , encontrará su dueño en el almacén de detrás de la Muralla del mar , núm. 15 , al lado del señor de Molins , que la dará á precio equitativo.

El que quisiere comprar Moldes de hacer figuras para nacimientos , y otras varias cosas , con mucha equidad y proporcion , acuda en la calle mas baxa de S. Pedro , cerca de la de los Médicos , casa núm. 10 , primer piso.

El platero de la calle del Conde del Asalto , informará de quien tiene para vender un Escritorio casi nuevo , de caoba , hecho á celindro , con

muy buenos secretos : como así mismo un Canapé de paja , nuevo , y tambien caxas verdes embarnizadas ; y Tiestos para poner flores.

Un Birlocho montado sobre muelles , decente , fuerte y ligero , con los aparejos del caballo , se acudirá á Francisco Claveta , maestro de coches , que vive en la calle del Gobernador , dicha de S. Cayetano , que se dará á precio equitativo.

Alquileres. En la calle de la Merced , al lado del estanco del tabaco , casa núm. 5 , hay el primero y tercer Piso para alquilar : están todos pintados , y con las comodidades precisas : el carpintero de enfrente tiene las llaves , y dará razon del sugeto que cuida de alquilarlos.

En la travesía den Guardia , casa de Maria Alsinas , tercer piso , tiene Habitación para alquilar á dos señores , y se les dará de comer si quieren.

Pérdidas. Una Bolsa de seda verde , con varias monedas y señas que se darán , la podrán entregar en la oficina de este Diario , donde darán una gratificacion.

Joseph Corney , sastre , que vive en la calle del Bou de San Pedro , perdió unas Tixeras grandes : al que se las lleve , se le dará peseta y media de hallazgo.

El dia 23 del corriente , se perdió una Hebilla de plata grabada para el pie : qualquiera que la haya encontrado , se le dará una gratificacion : la ha perdido Agustin Cunellas , mediero , que habita enfrente del cementerio del Pino.

Una Hebilla de plata ovalada , se servirán entregarla en la oficina de este Diario , donde darán las señas y una gratificacion.

Un Perro de aguas con varias señas que se darán , se entregará en la

calle den Robadó , número 60 , primer piso , y darán dos pesetas de hallazgo.

Quien haya hallado un Canario que tiene una mancha en las alas , y media cola afuera , con moño , el qual se escapó de una jaula el dia 19 de este mes , se servirá volverlo al señor Macario , sastre , en la calle den Ripoll , casa número 14 , que le darán una correspondiente gratificación.

El dia 4 de este mes , se extravió un Pañuelo blanco muy fino , con una P. muy pequeña azul en una de las puntas : en el despacho de este Periódico darán razon del dueño , el qual dará una buena gratificación.

Se quedó por olvido un Canario en un balcon de la calle de los Escudillers : el que lo haya recogido , lo entregará en la oficina de este Diario , y se le darán dos pesetas de gratificación.

Una Hebilla de plata de hombre , se servirán llevarla á la calle de la Virgen de la Parra , número 14 , y darán el hallazgo.

Una Mantilla de blavet , se gratificará al que la entregue en casa del confitero que hace esquina á la plazuela de San Francisco.

Una Hebilla de plata , que se perdió por la ciudad el dia 21 , se servirán volverla á casa del boticario Coll , primer piso , calle de los Escudillers , que se dará medio duro.

Un Pendiente de nueve piedras granates , no muy grande , se llevará á la calle del Olm , casa de Manuel Vazquez , músico del Real Cuerpo de Artillería , y se le dará una competente gratificación.

Una Almendra de arracada de un topacio guarnecido de diamantes , se podrá llevar á la calle de los Santos Metjes , en casa de Salyador Prunes ,

torcedor de seda , quien dará dos pesetas de hallazgo.

Quien haya hallado una Hebilla de plata redonda , que se perdió el dia 23 del corriente por la tarde , se servirá entregarla á Lorenzo Cupull , revendedor , en la orilla del Rech , quien dará una competente gratificación.

Una Perrita blanca , con varias señas que se darán , se entregará al peluquero que está á la entrada de la calle del Conde del Asalto.

Una Hebilla de plata á la labradora , se entregará á Salvador Olivera , arriero , en la calle mediana de la Blanquería , quien dará una gratificación.

Qualquiera que haya encontrado una Hebilla elástica , que se perdió el 19 del corriente , la entregará á Felipe Costa , cafetero , en la Rambla , que se le dará medio duro de hallazgo.

Hallazgos. El dueño de una Hebilla charretera de plata , que se halló en la Marina , y el de un Rosario de Jerusalem , con medallas de plata , que se halló en Santa Maria del mar , acudirán á Antonio Comellas , veletero , calle del Pom de Or , casa de Nogues , que lo entregará.

Quien haya perdido una Burra , que se encontró fuera de la Puerta Nueva , antes de salir SS. MM. , acuda al peluquero que vive enfrente del horno de Santa Ana , que dandole las señas la entregará.

Raymundo Lopez , albardero de esta ciudad , halló una Joya la noche del Bayle en la plaza de Palacio : vive en la calle de los Asahonadors , tienda de algodón.

El que haya perdido una Redecilla de seda negra , acuda á casa del señor Estéban Nogués , en la travesía de la Palma de San Justo , que dan-

dando las correspondientes señas , se le entregará.

Quien haya perdido una Caja de tabaco , de madera , dando las señas se la entregarán en casa de Antonio Sastres , librero , baxada de la Cárcel , esquina de la Frenería.

Qualquiera que haya perdido una Hebilla de plata , de zapato , acada en casa de Tomas Garcia , calle de las Carretas , primer piso del cerrajero , que dando las señas se le entregará.

Qualquiera que haya perdido una Camisa de lienzo , el dia 19 del corriente , que acuda en casa de Joseph Pijoan , en la plazuela de S. Francisco de Asis , que dando las señas la entregarán.

Sirvientes. Miguel Colls , solicita una casa decente para servir : darán razon en la calle del Olm , escalerilla de casa de Jacinta.

En el quarto piso de la casa del señor Marques de Aguilar , en la calle del Conde del Asalto , informarán de un estudiante solfista , que quiere servir. Manuela Ostároz , que vive en el piso tercero de dicha casa , desea acomodarse de camarera para ir á Madrid.

En casa del Dr. Garsot , calle de los Baños , darán noticia de un sujeto hábil en letrá y cuentas , que quiere servir en calidad de mayordomo.

Un mozo hábil para cuidar caballos busca casa donde servir , como no sea con librea : informarán en casa de D. Fausto Matas , calle de la Cañuda , núm. 4

En la tabla del pan de la calle de la Fontseca , informarán de un hombre de buenas circunstancias , y que tiene quien le abone , para cuidar de un almacén ú otra cosa semejante.

Quien necesite un criado , de nacion napolitano , que sabe afeytar , peynar , cocinar , de reposteria y hacer sorbetes , tanto para esta ciudad como para qualesquiera parte de España , acuda al tercer piso de la casa del Coronel de Rutiman , calle del Conde del Asalto , que informarán de él.

En el meson de Santa Eulalia , informarán de un mozo hábil para gobernar un birlocho.

El taberzéro Planas , en la calle mediana de San Pedro , informará de un mozo que desea servir.

El portero de la Tesorería principal , dará razon de un buen criado que irá sirviendo hasta Madrid.

Expectáculo extraordinario. Continúa hoy el señor Martin , profesor de física , mecánica y optica , su diversion diaria : en la que executará lo que anuncian los carteles , en la calle de Trentaclaus , esquina á la de la Guardia , á peseta la entrada : empezándose á las seis en punto.

Sombras. Jayme Chiarini y compañía , continúan su diversion , en la calle de Santa Margarita , vulgarmente dicha de la Fontseca : entre otras muchas habilidades , se hará la funcion del desgraciado Cortador de Leña , la del Enfermo y la Tempestad del mar : dicha funcion se empezará á las 7 en punto.

Mecanismo. Hoy y demas dias , el señor Antonio Luchini , italiano , continúa enseñando la Máquina matemática llamada *el Relox que escribe* , y la *Hija invisible* , con un entretenimiento físico-mecánico experimental , en la Rambla , al lado de la casa donde se vende el Diario , por las mañanas desde las nueve á la una , y por la tarde desde las tres hasta las diez de la noche : la entrada es á media peseta por cada persona.

para el viage aereo que hará el capitán Don Vicente Lunardi, desde la plaza de los Toros; particularidades y precios de entrada se anunciarán al Público por el Diario de mañana.

Se avisa al Público, que mañana se hará la octava y última Corrida de Toros, en la que Ildelfonso Alarcon, restablecido de sus heridas y golpe que recibió en la primera Corrida, saldrá á hacer suertes de las mas curiosas y divertidas, nunca vistas en esta plaza, cuyo detalle se anunciará en Carteles hoy y Diario mañana.

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Cartagena de Indias, Habana y Cádiz, en 113 dias, el capitán Ramon de la Sierra, andaluz, fragata los Dolores, con algodón, palo y azúcar.

De Puerto Rico, Cádiz y Salou, en 169 dias, el cap. Juan Rexach, catalán, bergantín el Pitt, con algodón y otros géneros.

De Cartagena de Indias, Habana y Cádiz, en 150 dias, el capitán Joseph Sierra, catalán, bergantín el Recurso, con algodón, palo y otros géneros.

De la Habana, Málaga y Alicante, en 90 dias, el capitán Gabriel Puig, catalán, bergantín San Antonio Abad, con registro.

De Oporto, en 35 dias, el capitán Anspilsen, danés, bergantín Pachs, en lastre.

De Idem, el capitán Jorgen Rosendal, danés, fragata la Sociedad, en lastre.

De Idem, el capitán Jorgen Jorgensen, danés, bergantín el Joven Sosias, en lastre.

De Pretesburgo, en 77 dias, el capitán Lorens Christian, danés, bergantín Noeruoie, con trigo.

De Idem, en 84 dias, el capitán Salvador Carbonell, catalán, polacra el Rosario, con trigo.

De Island, en 84 dias, el capitán Ans Blechad, danés, galeasa los Tres Hermanos, con bacalao.

De Cádiz y Alicante, en 30 dias,

el patron Francisco Sarayosa, valenciano, bergantín S. Juan y S. Pedro, con azúcar y otros géneros.

De Bergen, en 56 dias, el capitán Jens Hausland, danés, bergantín Jorgen, con bacalao, á los señores D. Antonio Buenaventura Gassó y compañía.

De Idem, en 70 dias, el capitán Magnus Wigeboe, danés, bergantín Anna Margarita, con bacalao, á los mismos señores que el anterior.

De Lisboa, en 31 dias, el capitán Boy Pielsen, danés, bergantín Flora, con trigo.

De Sevilla, en 23 dias, el patron Daniel Garrigó, catalán, bergantín nuestra Señora de los Angeles, con trigo.

De Riga, en 72 dias, el capitán Tumsen, francés, bergantín la Buena Esperanza, con trigo.

De Málaga, en 13 dias, el patron Sebastian Remos, catalán, bergantín nuestra Señora del Carmen, con aceyte.

De Villajuan y Alicante, en 22 dias, el patron Joseph Cots, catalán, bombardá nuestra Señora del Carmen, con sardina.

De Valencia, en 3 dias, el patron Joseph Monfort, valenciano, laud Santo Christo del Grao, con melones.

De Cádiz, en 19 dias, el patron Juan Mataró, catalán, bergantín nuestra Sra. del Carmen, con trigo.

De Finmarck, en 91 dias, el capitán Piter Lorens Pieter J., danés, fragata Christian Cop, con bacalao.

De Vigo y Alicante, en 56 dias, el patron Francisco Fernandez del Billar, gallego, bergantin San Francisco de Paula, con sardina.

De Sevilla y Cádiz, en 21 dias, el patron Sebastian Suris, catalan, londro nuestra Señora del Carmen, con aceyte y lana.

De Signore, el cap. Holle Torgemboore, danes, bergantin Tainar Schiebet, con trigo.

De Idem, el capitan Jorgen N. Smidt, bergantin Concordia, con trigo.

De Morviedro y Tarragona, en 15 dias, el patron Lorenzo Vila, catalan, laud las Animas, con higos.

De Cádiz y Alicante, en 33 dias, el patron Salvador Bautista Pau, catalan, londro el Ecee-Homo, con mercaderías.

De Múril y Alicante, en 18 dias, el patron Francisco Martinez Diaz, andalúz, místico San Juan, con vino y garbanzos.

Del Ferrol y Tarragona, en 60 dias, el patron Joseph Prats, cata-

lan, bergantin Santa Maria, con sardina.

De Mahon, en 5 dias, el patron Miguel Nieto, mahones, bergantin Montetoro, con anea y loza.

De Copenhague y Danzick, en 109 dias, el capitan Peter Lasen, danes, bergantin Baltasar, con 112 lastres de trigo, á los señores Molins y Haase.

De San Martin, en Francia, en 42 dias, el capitan Hssen Ninsen, frances, bergantin Sara Elena, en lastre.

De Bergen, en 91 dias, el capitan Tomas Jausen, danes, galeasa Fortuna, con bacalao, á los señores Timermans, Ravella y compañía.

De Dunquerque, en 104 dias, el capitan Luis Bernardo Wuers, frances, bergantin la Hugenia, con lenzeria.

De Ostende, el cap. Asser Nielsen, danes, bergantin Sara Elena, en lastre, á los señores Don Antonio Buenaventura Gassó y compañía.

Teatro. Hoy, á las 4, se representa por la compañía Española, la Comedia, en cinco actos, intitulada: *La Eugenia*: con tonadilla y saynete.

Las pérdidas crecidas que ha sufrido la compañía Francesa durante su mansión en esta, y los gastos que se le acarrearán para volver á su residencia, han merecido la atención de la Empresa de este Teatro, la que para utilizarla en quanto esté de su parte, le ha concedido el producto de la entrada de la diversion, que por última, tendrá el honor de producir hoy, á las 7 de la noche; y será la célebre comedia, en tres actos, intitulada: *Soliman II, ó sea las tres Sultanas*; finalizando la funcion con el bayle de *Las quatro Naciones*, en el que baylará el muchacho frances de diez años un Solo serio. Espera dicha compañía Francesa verse honrada de numeroso concurso, y tener la dicha de poderse gloriar de haber merecido la proteccion de un público tan respetable, como discreto, generoso é ilustrado.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.